
4

www.bc-spartak.ru

В эпицентре событий:
Новый наставник «Спартака» мечтает начать победную серию 
«красно-белых» с первого же матча команды - в субботу с «Енисеем».

Кадровый вопрос

ЛЮБОВЬ БЕЗ РАДОСТИ БЫЛА…
Почему «Спартак» расторг контракт с Шерродом Фордом

Матч с «Локомотивом-Ку-
банью» стал последним для аме-
риканского форварда Шеррода 
Форда в составе «Спартака». Его 
агент может с гордостью предъя-
вить потенциальным работодате-
лям великолепную статистику: 7,8 
очка и 6 подборов в среднем в че-
тырех проведенных встречах. Увы, 
кроме статистики похвастать Фор-
ду нечем.

«Он не показал того уровня 
баскетбола, которого мы от него 
ожидали, - прокомментировал 
причины расставания с амери-
канским легионером, контракт 
с которым был подписан уже в 
разгар предсезонных сборов, 
спортивный директор «Спар-
така» Алексей Карванен. – Это-
го баскетболиста мы взяли по 
просьбе бывшего главного тре-
нера Александра Трифунови-
ча. Сербский специалист был 
убежден, что именно Форд ре-
шит все проблемы под кольцом. 
Увы, этого не произошло. По-
сле смены главного тренера мы 
расторгли контракт с Фордом и 
пригласили на вакантную пози-
цию американского легионера 
Джеймса Уайта». 

К исчерпывающему объясне-
нию следует добавить несколь-
ко штрихов. Форд прибыл в рас-
положение «Спартака» абсолют-
но растренированным, что, мяг-
ко говоря, не свидетельствует 
о высоком профессионализме. 
Возможно, по ходу сезона он бы 
набрал нужную форму и проде-
монстрировал тот уровень ба-
скетбола, который позволял 
играть в итальянской серии «А», 
далеко не последней в Старом 
Свете лиге. 

Только времени на раскач-
ку не было. Нужно было обеспе-
чивать результат здесь и сейчас. 
Особенно с учетом того, что по-
сле травмы Милована Ракови-
ча с «большими» в «Спартаке» 
- большие проблемы. 

К тому же даже специалисты 
терялись в определении амплуа 
Форда. Для центрового ему явно 
не хватает мощи, да и просто мы-
шечной массы. Потолкаться под 
щитом даже так, как это делал в 
прошлом сезоне Алексей Савра-
сенко, американец в силу своих 
габаритов не может. Для четвер-
того же номера у него нет ста-
бильного среднего броска, не 

говоря уж о дальнем. На основ-
ные роли Шеррод просто не тя-
нет. Держать же легионера на 
подхвате - слишком дорогое 
удовольствие. 

Остается только удивляться, 
почему же все недостатки Форда 
не разглядели в тот момент, ког-
да его приглашали в «Спартак». 
Проще всего списать это на Три-
фуновича, но ведь сам сербский 
специалист, ставя вопрос об от-
числении нескольких баскетбо-
листов и покупке на их место 
новых (по спискам спортивно-
маркетингового агентства, кото-
рое ведет и его дела), называл в 
числе трех не нужных ему испол-
нителей… Форда. 

Больших проблем с расто-
ржением контракта у менед-
жмента клуба не было. Соглаше-
ния с баскетболистами подписы-
ваются в соответствии с россий-
ским законодательством, и же-
лающие получить за год, отра-
ботав месяц, в «Спартак» не при-
ходят. Форд, видимо, искренне 
желал отыграть сезон в Питере, 
но, как говорится, не сложилось. 
В общем, любовь без радости 
была, разлука будет без печали.

В Самаре тяжелее всего 
пришлось жене главного 

тренера «Красных Крыльев» и 
маме лидера атак «Спартака»

В матче в Самаре отец и сын Зозулины оказались по разные 
стороны баррикад: Алексей изо всех сил старался принести пер-
вую победу «Спартаку», не считаясь с тем, что «Красные Крылья» 
тренирует Сергей Александрович. Наш корреспондент побесе-
довал с баскетболистом питерской команды об этой достаточно 
щекотливой ситуации. 

От первого лица

КАКАЯ БЫ РЕПУТАЦИЯ У ТЕБЯ НИ БЫЛА,
КРИТЕРИЕМ РАБОТЫ ОСТАЕТСЯ РЕЗУЛЬТАТ
Ц�� ШЕРФ Эксклюзивное интервью нового главного тренера «Спартака» нашему корреспонденту

- В «Динамо» вас пригласил президент 
клуба Евгений Гомельский, работавший в 
Израиле. Кто поспособствовал заключе-
нию контракта со «Спартаком»?

- Нельзя говорить о том, что в «Динамо» я 
оказался исключительно благодаря Гомель-
скому. За меня говорила приобретенная к 
тому времени репутация. Она же помогла за-
ключить контракт со «Спартаком». Все про-
исходило по традиционной схеме: мой агент 
связался с менеджерами питерского клуба, 
оговорили все условия и ударили по рукам. 

- Вас не смущает, что начинать рабо-
ту придется в разгар сезона с командой, 
потерпевшей пять поражений подряд?

- Работа предстоит непростая. Безуслов-
но, «Спартак» сейчас находится в кризисе. 
Только результаты пяти сыгранных матчей 
уже не изменить. Ссылаться на травмы ве-
дущих игроков и ошибки предшественника 
тоже не стоит. Нужно работать, чтобы изме-
нить ситуацию. Прежде всего - над психоло-
гией. Нельзя думать, что положение дел из-
менится по мановению волшебной палочки. 
Моя задача - объединить команду и сделать 
все возможное, чтобы у «Спартака» началась 
победная серия. 

- Осенью 1992-го вы пришли в «Арис» 
тоже по ходу сезона и выиграли с грече-
ской командой Кубок Сапорты…

- Проще всего было бы сказать, что и сей-
час «Спартак» завоюет Кубок Европы. Толь-
ко я реалист и не думаю даже о предстоящем 
во вторник первом матче еврокубка против 
«Тюрк Телеком». Сейчас самое главное – со-
средоточиться на встрече с красноярским 
«Енисеем» в субботу. Для того чтобы почув-
ствовать команду, у меня осталось всего два 
дня. Срок, конечно, маленький, но я надеюсь 
на профессионализм спартаковцев. 

- Не раскроете все же маленький се-
крет: почему в Греции вы работали толь-
ко с клубами из Салоник, который, как и 
Санкт-Петербург в России, считается се-
верной столицей?

- География здесь не имеет значения. Это 
сегодня о греческом баскетболе судят по до-
стижениям двух афинских грандов, «Панати-
наикоса» и «Олимпиакоса». В начале 90-х 

блистал «Арис» с Никосом Галлисом 
(он, правда, к моменту моего приезда 
в Грецию перешел в «Пао») и Панайо-
тисом Яннакисом в составе. Эта коман-
да представляла Грецию в Кубке евро-
пейских чемпионов и часто встреча-
лась с «Маккаби», который я трениро-
вал. Боссы «Ариса» пригласили меня, и 
я был достаточно популярен в Салони-
ках. Говорят, что сначала ты работаешь 
на авторитет, а потом он на тебя. Меня 
помнили в Салониках и спустя много 
лет приглашали работать в другие ко-
манды из этого города. 

- Обычно зарубежные тренеры 
приезжают работать в Россию вме-
сте со своими ассистентами. Поче-
му вы отказались от свиты?

- Я вполне доверяю Сергею Гриша-
еву и Милану Которацу, которые рабо-
тали в «Спартаке» с начала сезона. Лю-
бой новый человек в тренерском шта-
бе вызывает потрясения у баскетболи-
стов. И так достаточно, что сменился 
главный тренер. 

- Можно ли ожидать изменения в со-
ставе команды, которую формировали 
не вы?

- Я буду работать с теми игроками, кото-
рые есть. Во всяком случае, до Нового года 
никаких изменений в составе не будет. Нуж-
но присмотреться к тем, кто сейчас есть в 
«Спартаке», дать шанс каждому. Никто ведь 
не говорит, что в Питере собраны слабые ба-
скетболисты. Просто они должны почувство-
вать уверенность в собственных силах. 

- Какой баскетбол предпочитает тре-
нер Цви Шерф?

- Для меня важно добиться баланса меж-
ду защитой и нападением. Очень многие тре-
неры сейчас утверждают, что результат при-
носит только оборона. Это не так. Если ты не 
забиваешь, то, как бы ни отрабатывал в за-
щите, победы не добьешься. 

- Почему вам не удалось воплотить в 
жизнь свою тренерскую концепцию на Ев-
робаскете, где возглавляемая вами сбор-
ная Израиля сначала в упорной борьбе 
проиграла Хорватии и Македонии, а за-
тем была разгромлена греками?

- Евробаскет – уже история, о которой не 
хотелось бы вспоминать. Сейчас важно со-
средоточиться на решении проблем «Спар-
така». Ситуация, при которой у нас ноль по-
бед в пяти встречах, требует полного отре-
шения от воспоминаний. 

- В Польшу четыре команды привез-
ли израильские тренеры. Еще двое воз-
главляют сборные Австрии и Голландии. 
Можно ли сказать, что сегодня в Старом 
Свете доминирует израильская тренер-
ская школа?

- Говорить о гегемонии какой-то тре-
нерской школы неправильно в принципе. 
Сейчас границы в Европе открыты, и мож-
но работать где угодно. Баскетбол в Израи-
ле очень популярен. Пожалуй, даже футбо-
лу не уступает. Тренеров узнают на улицах, 
охотно предоставляют им слово в средствах 
массовой информации. Это способствует по-
пулярности, и в других странах наших спе-
циалистов замечают. Хотя, какая бы репута-
ция у тебя ни была, критерием работы оста-
ется результат. Не будет его, никакие интер-
вью не помогут. 

- А поможет ли вам в работе со «Спар-
таком» знание реалий российского ба-
скетбола?

- Он меняется с каждым годом. Опыт ра-
боты в российской Суперлиге, безусловно, 
полезен для тренера российской команды. 
Я приехал в Санкт-Петербург работать, мне 
здесь нравится. 

- Почему же тогда подписали кон-
тракт только до конца нынешнего сезо-
на?

- Как я уже говорил, критерием работы 
тренера является только результат. Если его 
нет, то даже подписанный на пять лет кон-
тракт может быть расторгнут через две не-
дели. Это реалии, с которыми нужно считать-
ся в нашей профессии. Рецепт долгосрочной 
работы только один: выкладываться каждый 
день и давать результат. 

- Знали ли вы до приезда в Санкт-
Петербург кого-либо из игроков «Спар-
така»?

- Не запомнить по матчам чемпионата 
России таких ребят, как Захар Пашутин и Ан-
тон Юдин, было сложно. Знал и Джеймса Уай-
та, который играл за «Фенербахче» в евро-
кубках. 

- Что бы вы хотели себе пожелать пе-
ред матчем с «Енисеем»?

- Единственное желание – победить. У 
меня нет каких-то победных примет и при-
вычки сетовать на Фортуну. Нужно работать 
и побеждать. Иначе придется вспомнить об 
оборотной стороне медали в профессии тре-
нера. 

Борис ХОДОРОВСКИЙ.

«Красные Крылья» - «Спартак» - 70:66
После матча

ДОКАЗЫВАТЬ ОТЦУ 
СВОЮ БАСКЕТБОЛЬНУЮ 
СОСТОЯТЕЛЬНОСТЬ
НЕ СОБИРАЛСЯ
А������ ЗОЗУЛИН

- Вам впервые довелось 
играть против команды, ко-
торую тренирует отец?

- Один раз такое случилось, 
когда я еще играл за детскую ко-
манду «Тринты», а отец возглав-
лял ЦСКА. Уровень соревнова-
ний был совсем другой. 

- Главный тренер «Красных 
Крыльев» после матча сказал, 
что для него это был самый 
счастливый день: его команда 
выиграла, а сын продемонстри-
ровал прекрасный баскетбол в 
составе соперников…

- У меня были немного иные 
чувства. Очень расстроился, что 
проиграли в пятый раз подряд. 
Могли ведь зацепить волжан 
даже на их площадке! 

- Была ли у вас какая-то осо-
бая мотивация на эту игру, 
связанная с фамилией главно-
го тренера самарцев?

- Доказывать отцу свою ба-
скетбольную состоятельность не 
собирался. Он и так прекрасно 
осведомлен о моем потенциале. 

- Как получилось, что, выи-
грывая «+13», в Самаре «Спар-
так» умудрился разбазарить 
такое преимущество и довести 
дело до концовки, в которой уда-
ча улыбнулась соперникам?

- Допустили несколько оши-
бок в ключевых эпизодах, не 
всегда мне были понятны и не-
которые судейские свистки. Глав-
ной же причиной нашего пора-
жения стала короткая скамейка. 
Нам явно не хватало «больших» 
для маневрирования резервом, 
да и Василий Заворуев с его уме-
нием бросить в нужный момент 
лишним бы явно не оказался (на-
помним, что из-за травм и болез-
ней игру с «Красными Крыльями» 
пропустили также Милован Рако-
вич, Горан Сутон и Роман Левтер, 
а Шеррод Форд к этому моменту 
уже расстался со «Спартаком». - 
Прим. ред.).

- Сильно ли давят на коман-
ду пять поражений подряд в 
матчах, где можно было заце-
пить соперников?

- Понятно, что хорошему на-
строению результаты на старте 
чемпионата не способствуют. Нуж-
но как можно скорее прерывать 
эту безрадостную серию. Поста-
раемся сделать это в ближайшем 
матче с красноярским «Енисеем». 
Да и то, что неопределенность с 
главным тренером закончилась 
быстро, для «Спартака» плюс. 

- В прошлом сезоне вашего 

отца часто можно было ви-
деть на матчах «Спартака» в 
Питере. Он давал вам какие-то 
профессиональные советы?

- Конечно! Он специалист вы-
сокого уровня, прекрасно раз-
бирается в баскетболе. В чем-то 
наши взгляды на игру могут не со-
впадать, но я всегда прислушива-
юсь к советам профессионалов. 
Даже если по совместительству 
это мой отец. 

- В свое время сборная Югос-
лавии, возглавляемая извест-
ным тренером Светисла-
вом Пешичем, на Евробаскете 
встречалась со сборной Гер-
мании, за которую играл его 
сын Марко Пешич. Так сложи-
лось, что значительную часть 
тренерской карьеры Пешич-
старший провел в Германии, 
и Пешич-младший предпочел 
выступать за сборную этой 
страны. При этом тренер уве-
рял, что, когда на площадке 
сходятся «юги» и немцы, сим-
патии его жены отданы сбор-
ной Германии. За кого болеет 
ваша мама?

- Она всегда переживает за 
меня, но рискну предположить, 
что матч в Самаре доставил ей 
удовольствие. Все-таки и клуб, 
который тренирует отец, одер-
жал столь нужную ему победу, и 
я сыграл хорошо. В баскетболе, 
увы, ничьих не бывает. 

- Ваша сестра замужем за из-
вестным в прошлом баскетбо-
листом Игорем Грачевым. Ког-
да команда, которую трениро-
вал отец, играла против клуба 
Грачева, за кого болели вы?

- Я старался в таких случаях 
держать нейтралитет. 

- Признайтесь честно: пе-
ред началом сезона отец звал 
вас к себе в Самару?

- Об этом даже речи не захо-
дило. «Красные Крылья» создава-
лись на обломках ЦСК ВВС, и ни-
кто даже предположить не мог, 
как будут обстоять дела с финан-
сированием этого клуба. Пред-
положить же, что самарцы будут 
выше «Спартака» в турнирной та-
блице даже после пяти туров, на-
верное, не мог и самый ярый по-
клонник волжан. В Питере клуб 
крепко стоит на ногах, не имеет 
никаких проблем с финансиро-
ванием, ставит перед собой се-
рьезные задачи. Отец сам сове-
товал мне оставаться в команде, 
из которой я попал в националь-
ную сборную.

ПРОЩАЙ, ДОК...
Сегодня состоятся 

похороны врача команды 
Сергея Ушакова

В воскресенье ушел из жизни врач БК 
«Спартак» Сергей Ушаков. Ему было чуть 
за 30, меньше, чем ветеранам команды За-
хару Пашутину и Антону Юдину. Он лечил 
баскетболистов, но оказался бессилен в 
борьбе с болезнью, от которой еще не придумали лекарств. 

Все без исключения в «Спартаке» очень любили этого челове-
ка. Он никогда и никому не отказывал в помощи. Консультировал 
по любому вопросу не только игроков и тренеров, но и работников 
офиса, и членов их семей. За пять лет работы в клубе Ушаков стал 
частичкой «Спартака», без которой трудно представить питерскую 
команду. Его уход стал настоящей трагедией. 

«Это был очень добрый, светлый и позитивный человек, - нашел 
удивительно точные определения в разговоре с нашим корреспон-
дентом капитан «Спартака» Антон Юдин. – Доктор в команде – фи-
гура особая. К нему идут не только с профессиональными болячка-
ми, но и просто с жалобами на жизнь. К Сергею можно было при-
йти в любое время с любой проблемой. Иногда он снимал боль не 
какими-то чудодейственными лекарствами, а просто словом. Мы 
все в шоке от случившегося».

Церемония прощания с Сергеем Ушаковым состоится 19 ноя-
бря в 10 часов в морге Военно-медицинской академии (Загород-
ный пр., 47).

Из досье «Спорт уик-энда»
Цви ШЕРФ. Родился 18 декабря 1951 года в Тель-Авиве.
Выступал за юношескую и молодежную команды «Маккаби» Тель-Авив. Тренерскую ка-

рьеру начал в 20 лет в юношеской команде родного клуба. 
Тренировал команды: «Маккаби» Тель-Авив (1976-1978, 1983-1987, 1988-1989, 1990-1992, 

1995-1997, 2007-2008), «Бейтар» Иерусалим (1978-1980), «Хапоэль» Рамат-Ган (1981-1983), «Эли-
цур» Натания (1987-1988), «Маккаби» Ришон ле-Цион (1989-1990), «Хапоэль» Иерусалим (1992, 
1999-2001), «Хапоэль» Тель-Авив (1993-1995), «Хапоэль» Галиль Элион (2002-2003), «Арис» Са-
лоники, Греция (1992-1993), «Лимож» Франция (1995-1996), ПАОК Салоники, Греция (1997-1999), 
«Шленск» Вроцлав, Польша (2001), «Македоникос» Салоники, Греция (2001-2002), «Динамо» Мо-
сква (2003-2005). С «Арисом» Шерф стал победителем Кубка Сапорты-1992/1993. Весной 2008 
года возглавляемый Шерфом «Маккаби» Тель-Авив уступил в финале Лиги чемпионов москов-
скому ЦСКА. Новый главный тренер «Спартака» неоднократно возглавлял национальную сбор-
ную Израиля, в том числе и на Евробаскете-2009. В Польше сборная Израиля выступила неу-
дачно, проиграв все три матча группового турнира сборным Хорватии, Македонии и Греции.



Ноябрь . №  5гол!

Группа А
УНИКС (Россия) – «Химки» (Россия) - 82:69 (28:29, 16:15, 23:8, 15:17)
ВЭФ (Латвия) – «Донецк» (Украина) - 76:86 (23:22, 15:22, 13:15, 25:27)
Положение команд: УНИКС – 6, «Донецк» – 5, «Химки» – 4, ВЭФ – 3. 
4-й тур. 5 декабря: УНИКС – ВЭФ, «Химки» – «Донецк». 
Группа В. «Жальгирис» (Литва) – «Азовмаш» (Украина) - 82:69 (21:22, 20:10, 

24:22, 17:15)
Сегодня: «Калев» (Эстония) – ЦСКА (Россия).
Положение команд: «Жальгирис» – 5 (3), ЦСКА – 4 (2), «Азовмаш»– 4 (3), «Калев» - 2 (2).
4-й тур. 5 декабря: «Азовмаш» – «Калев». 6 декабря: «Жальгирис» – ЦСКА. 

ЖЕНЩИНЫ. Евролига. Групповой раунд. 4-й тур

Группа А
УГМК (Россия) – «Галатасарай» (Турция) – 69:54 (19:14, 18:11, 14:14, 18:15)
Группа D
«Спартак» МО (Россия) – «Тарбе» (Франция) – 81:56 (27:6, 27:15, 13:22, 14:13)

• Футбол. Кубок ПФЛ

В ШАГЕ ОТ ПОБЕДЫ
Как мы уже сообщали, петербургское «Динамо» приняло участие 

в традиционном турнире Кубок ПФЛ среди победителей зон второго 
дивизиона. Противостояли «бело-голубым» сочинская «Жемчужина», 
которую многие специалисты называли досрочным победителем тур-
нира, саранская «Мордовия», курский «Авангард» и омский «Иртыш».

«Динамо» прибыло в Москву без 
лучшего бомбардира команды Аза-
мата Гонежукова, который восста-
навливается после травмы, получен-
ной в концовке чемпионата. Но глав-
ной потерей, конечно, стал Эдуард 
Васильевич Малофеев, отправив-
шийся на плановую операцию в Бе-
лоруссию. Руководить командой был 
вынужден молодой тренер команды 
Григорий Михалюк.

Первый матч против чемпиона 
зоны «Восток» из Омска принёс ди-
намовцам первую победу. Поеди-
нок получился довольно зрелищным 
– команды на двоих создали поряд-
ка десяти голевых моментов! Уди-
вительно, но до 86-й минуты счёт в 
матче так и не был открыт – здоро-
во играли вратари Алфимов у «Дина-
мо» и Краснокутский у «Иртыша». По-
следний в начале матча отразил пе-
нальти в исполнении Максима Про-
церова и в итоге был назван лучшим 
голкипером турнира. А динамов-
цы всё же дождались своего шан-
са – удачно замкнул дальний навес 
в штрафную Сергей Горелов. Оми-
чи побежали отыгрываться и попла-
тились за просчет в обороне – бук-
вально в следующей атаке 19-летний 
Алексей Тупиков удвоил счет питер-
цев, мощно пробив в «девятку» ворот 
соперников!

Волею календаря проводить сле-
дующий матч динамовцам предсто-
яло лишь через два дня. Но кто же 
знал, что этот перерыв сыграет с ко-
мандой столь злую шутку?! Не смог-
ли выйти на следующий матч сразу 
четверо футболистов, начинавших 
встречу против «Иртыша» в старто-
вом составе – Крупенин, Подпружни-
ков, Лозенков и Рогов! Как итог – ну-
левая ничья при довольно бледной 
игре против лучшей команды «Цен-
тра» – курского «Авангарда», кото-
рый возглавляет известный в про-
шлом футболист Валерий Есипов. 
Но даже при такой игре петербуржцы 
вправе были сетовать на невезение. 
Снова в начале матча должен был от-
крывать счёт Максим Процеров, но 
если в стартовой игре он не реали-
зовал удар с одиннадцатиметровой 
отметки, то в этот раз не использо-
вал выход один на один, пробив ря-
дом с дальней штангой… В конце 
первой половины матча судья мог 
назначить пенальти в ворота курян, 
но его свисток промолчал. Несмотря 
на усталость (на скамейке запасных у 
«бело-голубых» было всего три фут-
болиста, включая запасного врата-
ря), динамовцы в концовке снова по-
лучили возможность вырвать победу 
– на этот раз после навеса головой 
бил Процеров, но мяч разминулся с 
воротами на считанные сантиметры!

По итогам двух матчей «Динамо» 
вышло на первое место и имело хо-
рошие шансы побороться за тро-
фей. Но радостных вестей из лазаре-
та всё не было. Медицинскому шта-

бу команды пришлось даже вызывать 
«скорую помощь» в гостиницу! Эпи-
демия гриппа, разразившаяся в Мо-
скве, задела и нашу команду…

Встреча против «Жемчужины» 
ожидалась с особой тревогой. Со-
чинцы неудачно стартовали в тур-
нире, набрав лишь одно очко после 
двух матчей, и поединок с «Динамо» 
был для них последним шансом за-
цепиться за первую строчку. Опасе-
ния оказались не беспочвенными – с 
первых же минут «Жемчужина» обо-
значила своё территориальное и 
игровое преимущество. Совсем тре-
вожно за «Динамо» стало на 30-й ми-
нуте, когда поле из-за травмы был 
вынужден покинуть полузащитник 
Курнаев. И спустя семь минут сочин-
цы открыли счёт – Зебелян букваль-
но «расстрелял» Алфимова с пяти 
метров, воспользовавшись ошиб-
кой защитников нашей команды. При 
счёте 0:1 команды ушли на перерыв. 
Но тут снова грянул гром: уже Алфи-
мов не смог продолжить матч – тем-
пература… 

Задачей «Динамо» на второй тайм 
стало элементарное «не пропустить». 
Увы, выполнить ее обескровленной 
команде оказалось не под силу. Уже 
через пятнадцать минут в сетке во-
рот Иванова, вышедшего на заме-
ну, оказался второй мяч. Ситуация, 
в которой он был забит, была небес-
спорной – показалось, что форвард 
«Жемчужины» при борьбе за верхо-
вой мяч атаковал вратаря, но судья 
этого не заметил. Динамовцы спу-
стя пять минут могли отквитать один 
мяч, но Процеров и Тупиков не разо-
брались в штрафной - кому же бить 
после неожиданной срезки защит-
ника соперника, и мяч ушёл за лице-
вую. В компенсированное к перво-
му тайму время в воротах «Динамо» 
побывал третий мяч – Дубровин при 
полном попустительстве защитников 
замкнул прострел партнёра с левого 
фланга.

Перед матчем последнего игрово-
го дня в таблице сложилась интерес-
ная ситуация – несмотря на крупное 
поражение, динамовцы продолжали 
претендовать на победу в турнире. 
Всё зависело от исхода матча между 
«Авангардом» и «Жемчужиной». Его 
результат удивил всех – куряне по-
бедили со счетом 3:0 и гарантирова-
ли себе второе место. «Динамо» для 
победы в борьбе за трофей достаточ-
но было выигрыша с любым счетом у 
«Мордовии», в случае ничьей питер-
цы становились третьими, а при по-
ражении – четвёртыми. Из Петербур-
га в экстренном порядке был вызван 
хавбек Ярослав Канавченко. 

Несмотря на серьезнейшие ка-
дровые потери, динамовцы с первых 
же минут матча дали понять соперни-
ку, что будут сражаться не на жизнь, 
а на смерть! До 24-й минуты игра 
проходила в обоюдоострой борьбе, 
с равными шансами на успех. Но в 

одном из эпизодов защитники сби-
ли форварда «Мордовии» - прямо 
на линии штрафной. Судья, однако, 
указал на «точку». Поспорив с арби-
тром, «бело-голубые» ожидали «при-
говора». Удар Подкорытова получил-
ся точным – пробив в левый угол, 
он развёл мяч и Иванова по разным 
углам ворот... Пропустив гол, дина-
мовцы словно сбросили оковы и пом-
чались в атаку, прижав футболистов 
«Мордовии» к своим воротам. И уже 
на 33-й минуте наконец-то отличился 
Процеров! Началась атака «Динамо» 
с сольного прохода Гарбузова, кото-
рый обвёл троих защитников и про-
бил с десяти метров. Вратарь саран-
ской команды отразил удар, но пер-
вым на мяче оказался Процеров, вон-
зивший его в сетку ворот!

Ничья «Динамо» не устраивала, 
и уже в дебюте второго тайма вели-
колепный удар нанёс Максим Рогов, 
поразивший ближний угол ворот со-
перника, – 2:1! До 80-й минуты пи-
терская команда, пусть и не без тру-
да, сохраняла необходимый для по-
беды в турнире счёт, и даже могла 
забить третий мяч – Канавченко едва 
не замкнул размашистую атаку «Ди-
намо», пробив выше ворот с десяти 
метров. А вот футболисты «Мордо-
вии» своего шанса не упустили – Ве-
рушкин добил мяч в ворота после 
очередного навеса своих партнёров. 
Как ни старались динамовцы, орга-
низовавшие навал на ворота сопер-
ников в концовке, но во второй раз 
выйти вперёд так и не смогли.

Что ж, третье место, учитывая все 
свалившиеся на команду перед тур-
ниром и по его ходу проблемы, впол-
не достойный результат. Сожале-
ние от упущенной за десять минут до 
конца последнего матча победы, ко-
нечно, присутствует, но команда до-
казала главное – она не случайно вы-
шла в первый дивизион!

После матча с «Мордовией» ста-
ла известна ещё одна новость: Эду-
ард Малофеев сообщил, что в Пе-
тербурге на следующий сезон он не 
останется. Не вдохновляют его дол-
гие перелёты, которые ожидают ко-
манду в первом дивизионе, а летать 
самолётами Эдуард Васильевич по-
сле трагедии с узбекским «Пахтако-
ром» в 1979 году не любит.

Имя нового наставника коман-
ды руководство «Динамо» обещает 
озвучить до конца ноября.

Владислав ПАНЮКОВ,
из Москвы.

Из хроники турнира
«Иртыш» (Омск) - «Динамо» (СПб) 

– 0:2. Голы: Горелов, 86 (0:1); Тупиков, 
87 (0:2). Нереализованный пенальти: 
Процеров («Динамо»), 10 – вратарь.

«Динамо» (СПб) - «Авангард» 
(Курск) – 0:0 

«Жемчужина-Сочи» - «Динамо» 
(СПб) – 3:0. Голы: Зебелян, 37 (1:0); 
Голбан, 62 (2:0); Дубровин, 90 (3:0).

«Динамо» (СПб) - «Мордовия» 
(Саранск) – 2:2. Голы: Подкорытов, 24 
– пенальти (0:1); Процеров, 33 (1:1); Ро-
гов, 51 (2:1); Верушкин, 80 (1:1). 

Итоговая таблица
 И  В  Н  П  М  О
1. «Мордовия»  4  2  2  0  5-3  8
2. «Авангард»  4  1  2  1  5-3  5
3. «Динамо» СПб  4  1  2  1  4-5  5
4. «Жемчужина-С.»  4  1  1  2  4-5  4
5. «Иртыш»  4  1  1  2  3-5  4

Единая лига ВТБ. Групповой раунд. 3-й тур

ГРИШАЕВ ДАЛ ВОЗМОЖНОСТЬ 
ИГРОКАМ ПРОДЕМОНСТРИРОВАТЬ 
СВОИ ЛУЧШИЕ КАЧЕСТВА
С!"#!$ ЗОЗУЛИН Главный тренер «Красных Крыльев» -

о причинах неудачного старта «Спартака»
В качестве эксперта по игре «Спар-

така» в последнем матче чемпионата 
России в Самаре мы выбрали глав-
ного тренера «Красных Крыльев» 
Сергея Зозулина. Конечно, с чужой 
скамейки игра видится совсем по-
другому. И все же для Сергея Алек-
сандровича питерский клуб, в соста-
ве которого играет его сын, не чу-
жой. Да и спустя несколько дней игру 
«Спартака» и его проблемы заслу-
женный тренер России проанализи-
ровал с позиции профессионала, ука-
зав и на причины достаточно обидно-
го для питерских болельщиков пора-
жения, и на проблемы, и на пути вы-
хода из той неприятной ситуации, в 
которую попала на старте сезона ко-
манда.

- Готовясь к игре со «Спартаком», мы, 
естественно, просмотрели записи пред-
ыдущих матчей с участием питерской ко-
манды. Могу с полной ответственностью 
утверждать: самоотдача и командный дух 
в самарской встрече у питерцев были на-
много выше, чем в предыдущих матчах. 

Чувствовалось, конечно, что коман-
да находится в физической и психоло-
гической яме. Именно из-за этого го-
сти во второй половине не выдержали 
предложенного нашей командой темпа. 
Не смогли спартаковцы  своевременно 
отреагировать на ход, который был сде-
лан мною не от хорошей жизни. Не по-
шла игра ни у одного из наших четвер-
тых номеров, и на позиции тяжелого 
форварда пришлось использовать цен-
трового Ральфа Биггса. Эта перестанов-
ка позволила догнать ушедших было в 
отрыв питерцев. 

В целом же мне очень понравилась 
питерская команда. По подбору игроков 
она входит в пятерку сильнейших в Су-
перлиге. С такими исполнителями питер-
цы должны бороться за медали, а не про-
зябать в подвале турнирной таблицы. 

Мне кажется, что ошибки были допу-
щены в подготовительный период. Ба-
скетболисты сейчас находятся в разной 
степени готовности, и было упущено вре-
мя, чтобы привести их к одному знаме-
нателю. Вероятнее всего, между игрока-
ми и главным тренером, отправленным 
в отставку, не было того взаимопонима-
ния, которое необходимо для успеха. 

Сейчас руководство клуба пытает-
ся исправить ошибки, но не знаю, на-
сколько правильным было решение из-
бавиться от Шеррода Форда. Я бы с удо-
вольствием взял этого игрока в свою ко-
манду. Попытаемся даже осуществить 
эту идею. 

Дебют Джеймса Уайта оценивать ра-
но. Он сыграл против «Красных Кры-
льев» меньше пяти минут. За это время 
очень трудно проявить себя. 

Комплименты Левансу Филдсу отве-
шивать не стану. Он играет в очень спец-
ифический баскетбол. В Европе такие 
штучки не проходят. Иногда складывает-
ся впечатление, что Филдс играет сам по 
себе. Это кто угодно, но не первый номер! 

В прошлом сезоне частенько упрека-
ли Эндрю Вишневски, который якобы тя-
нул одеяло на себя, но он по сравнению 
с новым плеймейкером питерцев - су-
перкомандный игрок. Вишневски очень 
умело задавал ритм игры, когда нужно, 
обострял ее проходами под щит, очень 
своевременно обеспечивал мячами 
партнеров на периметре. Глядя на Филд-
са, ловишь себя на мысли: этот парень 
заботится только о своей статистике. 

Не исключаю, что со временем Филдс 
вырастет в разыгрывающего очень хо-
рошего класса и за ним выстроится оче-
редь. Только пока новичок «Спартака» 
играет в какой-то не европейский ба-
скетбол. С таким плеймейкером очень 
сложно придется и в чемпионате Рос-
сии, и в Кубке Европы. 

Игра в Самаре стала своеобразным 
тренерским дебютом для Сергея Эду-
ардовича Гришаева. Ведь одно дело да-
вать советы главному тренеру, и совсем 
другое – принимать ответственные ре-
шения в этом качестве. Считаю, что Гри-
шаев дал возможность баскетболистам 
«Спартака» продемонстрировать свои 
лучшие качества. Чаша весов в концовке 
могла склониться в любую сторону. По-
пади Пашутин хотя бы один из двух бро-
сков в концовке – победу вполне могли 
праздновать питерцы. 

С одной стороны, массу проблем до-
ставил мне игрок «Спартака» под номе-
ром «14», но с другой – порадовался за 
сына. Был такой смешной момент, когда 
Алексей бросал трехочковый, и я поду-
мал: «Должен попасть!» Так привык со-
переживать сыну во время его высту-
плений за другие команды, что даже не 
подумал, что этот бросок - в корзину мо-
ей.

«Химки» – «Триумф» – 76:65 (21:19, 
21:11, 19:16, 15:19)

Чемпионат России. Суперлига. Экспертиза

 И  В  П  Р/О  О
1. «Локомотив- 5  4  1  +33  9
            Кубань» 
2.  УНИКС 5  4  1  +22  9
3. «Триумф» 6  3  3  +14  9
4.  ЦСКА  4  4  0  +27  8
5.  «Красные 5  3  2  -17  8
     Крылья»
6. «Химки»  4  3  1  +29  7
7. «Динамо» 5  1  4  -30  6
8. «Спартак»  5  0  5  -37  5
9. «Енисей» 5  0  5  -41  5
21 ноября, суббота: «Спартак» – «Енисей» (СК 
«Юбилейный», 17.00), «Локомотив-Кубань» – 
«Химки», «Триумф» – УНИКС.

• Большой исход

Виталий МУТКО: Я СЛОЖУ ПОЛНОМОЧИЯ ПРЕЗИДЕНТА 
РФС, НО С ФУТБОЛОМ НЕ РАССТАНУСЬ

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Не остался в стороне от общей 

тенденции и министр спорта, ту-
ризма и молодежной политики РФ 
Виталий Мутко, заявивший в среду 
о намерении сложить с себя полно-
мочия президента Российского фут-
больного союза (РФС).

- 23 ноября я сложу с себя полно-
мочия президента РФС, написав за-
явление об отставке, - заявил Ви-
талий Мутко. - 24 ноября состоится 
заседание исполкома РФС, на кото-
ром, надеюсь, мое заявление будет 
удовлетворено. Но с футболом я не 
расстанусь. Во-первых, я остаюсь 
членом исполкома Международной 
федерации футбольных ассоциа-
ций. Во-вторых, рассчитываю воз-
главить Попечительский совет РФС. 

Временно исполняющим обязан-
ности президента РФС будет назна-
чен первый вице-президент РФС 
Никита Павлович Симонян. А уже 
внеочередная отчетно-выборная 
кон ференция РФС, которая бу-
дет созвана где-то в первых числах 
февраля, изберет нового президен-
та РФС.

По мнению легенды нашего фут-
бола 83-летнего Симоняна, опти-
мальными кандидатами на пост гла-
вы РФС могут стать председатель 
правления Национальной академии 
футбола Сергей Капков и президент 
ПФК ЦСКА Евгений Гинер. 

- Оба являются членами испол-
кома РФС и давно работают в на-
шем футболе, - привел аргумен-
ты в поддержку этих кандидатур 
Симонян. - Думаю, что если будет 
избран кто-то из них, то произойдет 
плавный переход от той работы, ко-
торую проводил Виталий Леонтье-
вич Мутко - в том числе и с учетом 
продолжения борьбы за право про-
ведения в 2018 году в России чем-
пионата мира. 

Не исключено, что на престиж-
ную должность имеют виды гене-
ральный директор Национальной 
медиа-группы Сергей Фурсенко и 
президент Фонда развития футбола 
Алишер Аминов…

В общем, перемены неизбеж-
ны, а возможно, даже необходимы, 
главное, чтобы они пошли на поль-
зу нашему футболу, который, как 
нам кажется, добился все же опре-
деленного прогресса при Виталии 
Мутко – как на клубном уровне, как 
и… Очень хотелось бы продолжить 
- «и на уровне сборных». Жаль, что 
вместо восклицательного знака мы 
получили жирную кляксу в стыковых 
матчах со Словенией. Прощай, ЧМ 
в ЮАР… Да, очень горько остаться 
вне чемпионата мира, но еще хуже 
будет, если за весьма неоднознач-
ной «эпохой Мутко» последует фут-
больное безвременье. И новый гла-
ва РФС допустить этого не вправе.

Положение на 19 ноября
 И  В  Н  П  М  О

 1. «Рубин» 28  18  5  5  59-21  59  
 2. «Спартак» М  28  17  4  7  58-28  55  
 3. «Зенит»  28  14  8  6  46-26  50  
 4. «Москва»  28  13  9  6  38-24  48  
 5. «Локомотив»  28  13  9  6  38-29  48  
 6.  ЦСКА  28  14  4  10  42-28  46  
 7. «Сатурн»  28  12  6  10  35-37  42  
 8. «Динамо»  28  11  6  11  29-34  39  
 9. «Кр. Советов»  28  10  6  12  30-36  36  
10. «Томь»  28  9  8  11  26-37  35  
11. «Терек»  28  9  6  13  31-43  33  
12. «Ростов»  28  7  10  11  26-36  31  
13. «Амкар»  28  7  8  13  24-36  29  
14. «Спартак» Нч  28  6  11  11  30-31  29  
15. «Кубань»  28  5  10  13  22-48  25  
16. «Химки»  28  2  4  22  19-59  10  

Бомбардиры: Веллитон («Спар-
так» М) - 20. Бухаров («Рубин»), Домин-
гес («Рубин») - 16. Кержаков («Динамо») 
- 12. Алекс («Спартак» М), Сычев («Локо-
мотив») - 11. Быстров («Зенит»), Лахия-
лов («Терек») - 10. 

Суббота, 21 ноября. 29-й тур. «Ру-
бин» - «Зенит». «Спорт», 13.25; «НТВ-
Плюс Спорт», 14.00. «Спартак» М - ЦСКА. 
«Первый», 14.00. «Москва» - «Спартак» 
Нч. «НТВ-Плюс Спорт Online», 13.45. «Ди-
намо» - «Локомотив». «НТВ-Плюс Спорт-
Плюс», 14.00; «Спорт», 21.30. «Томь» - 
«Ростов». «НТВ-Плюс Tennis», 14.00. «Ам-
кар» - «Химки». «НТВ-Плюс NBA», 13.45. 
«Сатурн» - «Крылья Советов». «НТВ-Плюс 
Классика». 14.00. «Терек» - «Кубань». 
«НТВ-Плюс Инфоканал», 14.00. Дневник 
тура (лучшие фрагменты матчей). «НТВ-
Плюс Наш футбол», 13.00-16.30.

Кубок России. 1/4 финала. III раунд. Первые матчи

СОПЕРНИК «СПАРТАКА» ПОТЕРПЕЛ 
ФИАСКО И «РАСПСИХОВАЛСЯ»…

«Красные Крылья» – «Енисей» – 88:72 (17:20, 19:17, 28:8, 24:27)
Вчера состоялись первые матчи чет-

вертьфинала Кубка России (III раунд). 
Красноярский «Енисей», ближайший со-
перник питерского «Спартака» по чемпи-
онату Суперлиги, уступил самарским 
«Красным Крыльям» 16 очков. Луч-
шим в составе красноярцев был амери-
канский защитник Фредерик Уоррик, на-
бравший 14 очков.

Директор «Енисея» Владимир Петро-
ковский, комментируя результат, заявил: 
«Во второй половине встречи перестали 
играть в защите, в нападении же каждый 
был сам за себя. Переборщили с инициати-
вой, совершали дурные броски, которые 
не достигали цели. А в ответ получили не-
сколько выверенных и, самое главное, ре-
зультативных бросков соперника. Сами 
дали им почувствовать и игру, и бросок.

Основную причину провала в тре-
тьей четверти вижу в психологическом 
состоянии команды в тот момент. Ко-
манды просто не стало, ребята потеря-
ли контроль над ситуацией. После па-
ры, на их взгляд, неверных решений су-
дей они совсем забыли про игру и стали 
забивать себе голову ненужными веща-
ми, попросту распсиховались и занерв-
ничали. Хотя я всегда говорил, что каж-
дый должен заниматься своим делом. 
Игрок должен всегда думать только об 
игре и не отвлекаться на постороннее, 
тем более разговаривать с судьями и 
пытаться их учить судить». 

«Нижний Новгород» – «Дина мо» – 63:74. 
«Сибирьтелеком-Локомотив» – «Локомотив-
Кубань» – 51:77. «Металлург-Университет» 
(Магнитогорск) – «Триумф» – 71:94

Ответные матчи - 5 декабря.


